



V «SOY BONITA
POR DENTRO»



La respuesta de la angoleña Leila Lopes convenció al jurado del certamen de Miss Universo **P53**

C ¿ES MALO BOB ESPONJA? **P49**

La Universiada se desmorona

Sánchez Montes deja la dirección del proyecto tras dos años en el cargo

Las diferentes instituciones incumplen los compromisos y los plazos avanzan

Como ya hizo antes el exrector David Aguilar, el profesor Francisco Sánchez Montes deja el cargo de consejero delegado de la Universiada y alimenta la incertidumbre sobre un proyecto que se desmorona poco a poco. El principal problema es la falta de dinero para las obras.

ÁNGELES PEÑALVER **P2 Y 3**

VECINOS DE LA PAZ

«Estamos dejados de la mano de Dios»

I. CASTAÑO **P6**

VALLE DEL ZALABÍ

150 euros de multa por insultar y pegar al alcalde

Una vecina discutió con el primer edil por el recibo del agua

J. J. PÉREZ **P15**



El 'toro de la vega', celebración festiva en Tordesillas, fue lanceado hasta la muerte.

:: EFE

La polémica muerte de 'Aflijido' **P52**

LA CANCELLER SE REÚNE HOY CON SARKOZY

Merkel arenga a Europa para salvar a Grecia de la quiebra

Merkel y Sarkozy se reúnen otra vez hoy para salvar a Grecia de la bancarrota y de paso evitar las tensiones que sufren España e Italia

La canciller alemana Angela Merkel es ya la heroína de Europa. En su propósito de salvar al euro y a Europa del zarandeo al que la someten los especuladores, dio



Angela Merkel

ayer un golpe de autoridad y descartó la quiebra del país heleno. Obama cree, sin embargo, que el efecto contagio puede alcanzar a Italia y España. **E. MÜLLER P31**

¡¡¡Nueva apertura!!!

atracción

express

Huétor Tájar

Pizzas-Pastas-Carnes-Ensaladas...

Paseo de la redonda sur
13 Bj. 18360 Huétor tájar
(Granada) **958 332 957**

Sánchez Montes dimite como consejero de la Universiada tras dos años en el cargo



El profesor de la UGR presentará hoy su renuncia en la reunión del comité rector de la cita deportiva de 2015

Fin de una etapa. Francisco Sánchez Montes anunciará hoy su marcha tras dos años al frente de la Universiada.

:: GONZÁLEZ MOLERO

:: ANGELES PEÑALVER

✉ mapenalver@ideal.es

GRANADA. En el año 2008, Granada se presentó como ciudad candidata para convertirse en sede de la Universiada de Verano –olimpiadas universitarias– y finalmente consiguió, como única aspirante, ser el lugar de celebración de la Universiada de Invierno 2015. Unos meses más tarde, el evento echó a andar con el consenso de todas las instituciones. El 26 de octubre de 2009 Junta, Ayuntamiento, Diputación y Universidad firmaron el acta fundacional de una cita que celebrará su 27 edición con la pretensión de desplazar hasta Granada a 3.000 deportistas.

Las administraciones constituyeron una asociación, que desde entonces ha gestionado el evento. Como consejero delegado, o sea, como cabeza visible y responsable último, se nombró por unanimidad a Francisco Sánchez Montes (Granada, 1959), un doctor en Geografía e Historia, profesor de la Universidad de Granada con un vasto currículum como gestor. Según lo describió el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, «si hay algo que destaque en su personalidad es su talante conciliador».

Fueron unos inicios idílicos, en los que las instituciones iban todas a una y el proyecto despertó ilusión. Pero poco más de año y medio ha sido suficiente para que se enturbien las aguas. Algunas de las instalaciones que se iban a construir, como la villa olímpica (por parte del Ayuntamiento), pasó de ser ubicada



en distintos puntos de la ciudad (Serrallo y Zona Norte) a, finalmente, convertirse en una aspiración demasiado cara cuya construcción se ha desechado. Serán las plazas hoteleras de la ciudad las que den cobijo a los asistentes foráneos.

En los últimos tiempos, PP y PSOE han guerreado con la Universiada como excusa. Por ejemplo, el PP de Granada aseguró que Cetursa, la empresa pública que gestiona la estación de esquí de Sierra Nevada, dependiente de la Junta de Andalucía, ejecutó durante un mes obras para la competición universitaria sin contar con licencia municipal y pese a existir una orden de paralización.

Por su parte, el PSOE ha pedido al alcalde de Granada, Torres Hurtado, que se ponga las pilas en la construcción de otro proyecto necesario, el Palacio de Hielo; y ha acusado al Ayuntamiento de ser la única administración que no cumple su parte del trato inicial. El Consistorio debe asumir la realización de esta infraestructura con un coste de cuatro millones de euros, cofinanciado en un 60% por el Consejo Superior de Deportes. Además habilitará una pista de hielo en uno de los actuales pabellones de la capital, solo durante

el campeonato. El último capítulo de los enfrentamientos lo configura la reciente pelea entre los dos grupos políticos en la Diputación. Según la nueva corporación del PP, los socialistas desaprovecharon en la anterior etapa una subvención de 10 millones para infraestructuras de la Universiada por una «dejación de funciones del PSOE», que no aportó la documentación en forma.

A esta historia jalonada de desavenencias se une hoy la dimisión del consejero delegado del proyecto, Francisco Sánchez Montes, según fuentes cercanas a la organización. El profesor de historia solicitará formalmente su cese en el comité rector de la Universiada, que se celebra hoy en el Hospital Real con el siguiente orden del día: informe de gestión; informe económico; dimisión del consejero delegado y secretaria general de la Asociación y, en su caso, nombramiento de nuevos cargos; ruegos y preguntas.

Sánchez Montes ya hizo saber su decisión al secretario general de la Federación Internacional de Deportes Universitarios (FISU) en una carta enviada en julio de 2011 a la que ha podido tener acceso IDEAL. En ella, comunica a Eric Sainttrond que la decisión obedece a motivos familiares y personales, «habiendo decidido focalizar mi actividad hacia el mundo universitario, lo cual hace incompatible mi tarea con otros posibles campos de actuación».

En la misiva, el hasta hoy consejero delegado anunciaba que su determinación había sido puesta ya en

El profesor Francisco Sánchez Montes, con su dimisión como consejero delegado de la 27 Universiada de Invierno, abre una nueva y grave crisis en los grandes proyectos de Granada. De todas formas, hay ciudadanos que no creen mucho en el valor promocional de esta celebración porque el interés de esta cita del deporte tiene escasa repercusión mediática y no piensan que aporte valores complementarios a esta ciudad, ni a la Sierra ni al resto de la provincia. Esas apreciaciones se pueden compartir o no, pero, si éramos pocos parió la abuela, el negro momento económico actual hace bastante poco viable este proyecto, que fue saludado con cierto entusiasmo, aunque sin llegar por supuesto al 'delirium tremens', por

SECCIÓN
BUENOS DÍAS

NO MARCHA



las autoridades firmantes: Ayuntamiento, Diputación Provincial, Universidad y la Consejería andaluza de Innovación, a la que viene correspondiendo la presidencia de Cetursa-Sierra Nevada. Los cuatro socios –decían las noticias el día de la firma– subrayaron la decidida voluntad de sus instituciones para

que Granada 2015 no fuera solo un éxito deportivo, sino que dejase un legado de infraestructuras que permitiese crear en esta zona de Andalucía un binomio de nieve y hielo único en España. Las noticias también recogían que los socios «coincidieron en que Francisco Sánchez Montes es la persona más indicada por su cualificación y su talante para dirigir el proyecto, quien contará con el apoyo de todos y dispondrá del asesoramiento técnico que precise». Pues ahora ocurre, según la información disponible ayer tarde, que a alguno o algunos (cuyo nombre se me ha olvidado por mi mala cabeza) de los implicados en el desarrollo de la Universiada 2015 no les parece adecuada la gestión que realiza Paco Sánchez Montes. Le han movido la silla. «Si yo soy el proble-

ma, ahora mismo dimito y que venga otro», ha sentenciado. No desea hacer más declaraciones, dada su prudente caballerosidad, su talante institucional y su hombría de bien. Él es profesor del departamento de Historia de la facultad de Letras y, actualmente, delegado del rector de la UGR para la Comunicación en la comunidad universitaria y en la sociedad. La pura realidad es que, aparte de estas disensiones internas, la puñetera y temidísima crisis ha dado al traste con muchos proyectos ilusionantes pero que no han logrado financiación. Las instituciones granadinas y, por supuesto, la Junta de Andalucía no tienen un duro y menos para financiar proyectos que no sean de primera necesidad. La falta de interés y de dinerillos provocaron la dimisión del exrec-

tor David Aguilar, que había sido nombrado responsable del Milenio del Reino de Granada, como se recordará. Paco Sánchez Montes, intentando salvar la Universiada, había propuesto «un programa de mínimos», pero no me consta que se haya validado. No tengo suficiente información para afirmar que la explicación de esta imprevista salida sea por aquello de «quítate tú para que me ponga yo». Será, quizá, el 'mardito parné', que tiene el metro parado, el nuevo hospital clínico totalmente vacío, el AVE «esnocloa»... Si Felipe II hubiera sido consejero delegado de la Universiada diría lapidario: «No mandé mis infraestructuras a luchar contra las turbulencias financieras, pero hágase la voluntad de Ángela Merkel y demás compañeros mártires...».

Tras los pasos de David Aguilar

La marcha de Sánchez Montes pone otra vez a prueba la continuidad de la Universiada, semicuestionada ya desde la propia FISU

QUICO CHIRINO

GRANADA. Si se echa la vista atrás tan solo dos años y medio, lo extraño es que alguien verdaderamente se creyera que era factible el proyecto de Universiada que las administraciones presentaron en Bruselas. El dossier contaba con un presupuesto de 250,1 millones de euros, prácticamente el mismo dinero del que dispone el Ayuntamiento para un año. Quizás porque fuésemos unos majaderos dimos por hecho que Granada se podía enmoquetar en hielo para recibir en 2015 a 3.000 deportistas universitarios. O tal vez fuera que necesitábamos pensar que las administraciones al fin se iban a dejar la pasta a manos llenas en esta tierra. Por un lado la Universiada y, por otro, el Milenio, una efeméride que se presentó como el paraguas para acabar las infraestructuras y que, por lo pronto, ha servido para organizar una prueba de bicicletas de montaña por el desierto.

En el otoño de 2009 se constituyeron formalmente los órganos gestores del Milenio y de la Universiada. Para ese momento, los dos proyectos estaban en entredicho, antes siquiera de arrancar.

Para pilotar ambos eventos se buscaron sendos profesionales de prestigio, sin descaradas aristas políticas y del ámbito universitario. En enero de 2010, el exrector David Aguilar abandonó el Milenio. Y hoy hará lo mismo Francisco Sánchez Montes con la Universiada. Ambos alegan cuestiones personales y se han conjurado para ser diplomáticos en su espantada.

Aunque no lo digan, Aguilar y Sánchez Montes se han sentido desatendidos por algunas de las administraciones que les hicieron el encargo. Las mismas que no les dieron presupuesto –porque no tenían dinero– pero que tampoco tuvieron el arrojo necesario para decapitar o replantear dos proyectos que no podían –ni pueden– seguir adelante tal y como fueron concebidos.

LOS MOMENTOS

► **05/2009.**

Han cambiado el presidente de Diputación y el consejero de Innovación, el presidente de la Junta, el delegado del Gobierno en Granada y el director de Cetursa. **IDEAL**



► **10/2009.**

Nacimiento de la asociación que iba a gestionar la Universiada de 2015. De izquierda a derecha, Francisco Sánchez Montes, González Lodeiro, Martín Soler, Torres Hurtado y Martínez Caler. **R. L. P.**



▲ **Zona Norte.** El nuevo intento de Villa Olímpica en la zona Norte, frente al ferial de Almanjáyar.



▲ **Serrallo.** El concurso quedó desierto. Se presentó una oferta con una empresa granadina pero no reunía los requisitos exigidos.

Sánchez Montes asumió la Universiada ya diseñada. Una idea que se gestó en el Ayuntamiento, aunque algunos dentro del propio gobierno municipal fueron de los primeros en percatarse que quizás habían patinado sobre hielo.

La Villa Olímpica de 600 viviendas en el Serrallo era una empresa demasiado arriesgada en plena crisis inmobiliaria. El concurso quedó desierto, aunque existieron conversaciones más o menos serias para atraer a un potente grupo promotor. Además, está por ver si la tramitación de la Villa Olímpica en el Se-

rerrallo habría estado resuelta administrativamente antes de 2015.

Adaptar el Puerto de la Ragua para las competiciones es prácticamente imposible por el impacto ambiental. En algún momento habrá que tomar la decisión de trasladar esas pruebas a Sierra Nevada. El pabellón de 'curling' de la Universidad se sacó a concurso en julio. De los otros cinco anunciados el más viable es el que va a cofinanciar el Consejo Superior de Deportes, aunque cada vez son más las voces que piden adaptar las instalaciones existentes.

¿Queda tiempo? Desde dentro

dicen que la mitad del trabajo ya se ha hecho y, de lo que resta, buena parte es prescindible.

Sánchez Montes no era el obstáculo para que la Universiada avanzara, pero tampoco quería ser el pretexto en el que algunos se escudasen. Al Ayuntamiento es al que compete decidir si sigue adelante. Continuar arrastrando la misma bola de nieve solo conducirá a lo que hace unos días ya advertía un granadino miembro de la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU): «La opción de suspender la Universiada de 2015 existe».

conocimiento de las demás instituciones coparticipantes. Y adelantaba que esperaba poder dar a la FISU el nombre de su sustituto cuando estuviera autorizado.

Así, las cosas, la Universiada se queda sin cabeza visible, pero con un camino andado hasta ahora. En Cetursa ya se han invertido parte de los 44 millones de euros para preparar la estación de esquí para las competiciones. El presidente del subcomité de pistas alpinas de la Federación Internacional de Esquí, Walter Trilling, se desplazó hasta la estación el pasado mes de marzo para inspeccionar la pista insignia de este evento deportivo, la pista Universiada.

La universidad levantará un pabellón en el campus de Fuentenueva para jugar al 'curling', aunque su presupuesto se ha reducido a más de la mitad. El Ice Hall University –como se denominaba en el dossier oficial– es un deporte minoritario y su 'templo', al final, no contará con un presupuesto superior a los siete millones. El inicio de las obras no tiene fecha porque la financiación –que finalmente podría incluir a empresas privadas– no está cerrada. No obstante, el pabellón deberá estar terminado en 2014 para que las autoridades competentes den los permisos oportunos, la validación, para que pueda haber competiciones.

Las oficinas de la Universiada también están funcionando en el colegio mayor San Bartolomé y Santiago, en la calle San Jerónimo, y se han llevado a cabo tareas de difusión y captación de voluntarios.

Sin embargo, aún quedan en el aire muchos temas, como en el acondicionamiento del Puerto de la Ragua para que acoja las pruebas de esquí de fondo y una villa para 300 atletas, aspectos que corren a cargo de la Diputación. El proyecto general, pese a lo que se ha hecho, está atrancado en su principal escollo: el dinero. La Universiada debe buscar mecenas que le ayuden con el presupuesto global: 250,1 millones. La fórmula puede ser combinar las inversiones privadas con las públicas, aunque todo esto será definido en la reunión de hoy donde, además, deben nombrar a otro consejero delegado.

8 años
trabajando de...

RECONOCIMIENTO OFICIAL DE
LA EXPERIENCIA PROFESIONAL

PORQUE AHORA SÍ, LA EXPERIENCIA SE VALORA

Si tienes amplia experiencia laboral, pero careces de una acreditación oficial, ahora tienes la posibilidad de obtenerla. Puedes conseguirlo inscribiéndote en una convocatoria de la administración pública para el reconocimiento de las competencias profesionales. Si participas, seguirás un procedimiento que consta de 3 fases:

- **ASESORAMIENTO:** Se estudiará tu caso para identificar tus competencias y ayudarte a completar tu historial profesional y/o formativo.
- **EVALUACIÓN:** Se comprobará si demuestras las competencias profesionales requeridas para su reconocimiento oficial.
- **ACREDITACIÓN:** Se expedirá una acreditación que te conducirá a la obtención de un Certificado de Profesionalidad o de un Título de Formación Profesional.

12 años
de experiencia como...

Para más información:
www.todolp.es
www.sepe.es
 Servicio Público de Empleo de las Comunidades Autónomas



LAS CIFRAS

1.535

Jóvenes se inscribieron en la segunda convocatoria de selectividad.

261

Alumnos se presentan solo para mejorar las notas de la anterior convocatoria.

1.233

Para realizar únicamente la fase general del ejercicio.

1.176

Eligen inglés para la prueba, convirtiéndolo en el idioma preferente.

23

En Granada, solo quedan plazas en 23 de las 83 titulaciones existentes.



Los alumnos, en una de las aulas de la Facultad de Ciencias, esperan nerviosos a que les repartan el examen. :: ALFREDO AGUILAR

La segunda oportunidad

Un total de 1.535 alumnos se presentan durante estos días a selectividad

Muchos de ellos lo hacen pese a conocer las dificultades para encontrar una plaza en esta convocatoria



LOURDES MINGORANCE

GRANADA. Desde ayer y hasta el próximo jueves los jóvenes matriculados para realizar las pruebas de acceso a la Universidad de Granada tienen la oportunidad de demostrar sus conocimientos para ello en la segunda convocatoria de selectividad, que se realiza en la distintas facultades de la capital.

El pasado martes se celebraron los primeros exámenes, que recogían las asignaturas de comentario de texto de lengua castellana, historia de España o de la filosofía y lengua extranjera, mientras que hoy, los alumnos se enfrentan a otras materias

más específicas, como son electrotecnia, historia del arte, matemáticas aplicadas a las ciencias sociales o tecnología industrial, según la opción de bachillerato que hayan cursado en sus respectivos centros educativos.

Sin embargo, dicen que segundas partes nunca fueron buenas y, al parecer, en lo que respecta a la selectividad, tampoco. De las 83 carreras que se pueden estudiar en la ciudad de Granada, solo quedan plazas en 23. Hecho que no desanima a los que jóvenes que se presentan que acudieron a los primeros exámenes «muy nerviosos», pero, sobre todo, «muy ilusionados con aprobar una examen que les permita acceder a la universidad».

En este sentido, Rocío Garrido, estudiante del colegio Maristas, que se examinaba en la Facultad de Ciencias, explicó que su mayor deseo era entrar en Derecho. «Yo creo que entraré, porque dicen que quedan plazas. Si no, he pensando en meterme en Ciencias Políticas, que está relacionada, para intentar cambiarme a Derecho al año siguiente».

José Fernández y Pedro Guerrero, ambos estudiantes de bachillerato del colegio Maristas, consideraron otro tipo de soluciones en el caso de no poder acceder. «Si no conseguí-

LOS PROTAGONISTAS

Rocío Garrido
Maristas

«Si no entro en Derecho, optaré por Ciencias Políticas»



José Fernández
Maristas

«Intentaré hacer un módulo si no consigo una plaza»



Pedro Guerrero
Maristas

«Me presento también por ver el examen, a las malas, me presentaré de nuevo el año próximo»



María Vallespín
Padre Suárez

«Me gustaría acceder a Logopedia»



mos entrar en la carrera que queremos, intentaremos optar por un módulo de grado superior. En el caso de no haber plazas, solo nos quedará repetir la selectividad el próximo año», relataron.

María Vallespín, estudiante del instituto Padre Suárez, explicó cómo su sueño era entrar en Logopedia: «Es la titulación que me gusta, pero todavía no se si podré acceder. Si no lo consigo optaré por un módulo de Salud Ambiental que también me llama mucho la atención». Lo que parece quedar claro es cómo ninguno de estos jóvenes, pese a la escasez de plazas, ve como opción de futuro algo que no esté relacionado con la educación.

María José Pérez, profesora de inglés del instituto Padre Suárez comenta: «Nosotros siempre animamos al alumno a que se presente a la selectividad en junio, ya que es cuando tiene mayores posibilidades para elegir. Sin embargo, si finalmente se examina en septiembre, y no encuentra lo que busca, lo mejor es que continúe formándose o que se plantee presentarse otra vez en la siguiente convocatoria, hasta conseguir acceder a la titulación deseada. Lo importante es no abandonar». Asimismo, ma-

tizó que antiguamente sólo te podías presentar una vez, dos como mucho a la prueba, mientras que ahora con la nueva normativa las oportunidades son mayores». Esta nueva regulación, a la que hace alusión María José, es la que permite que un alumno pueda presentarse a la selectividad, tantas veces como quiera e incluso hacerlo por asignaturas, de forma que pueda subir su media al máximo, de cara a acceder en titulaciones de nota superior.

Ampliación de plazas

Según Ceferino Ruiz, coordinador de Relaciones con Centros de Enseñanza de Secundaria de la Universidad de Granada (UGR), durante el mes de octubre muchas de las facultades amplían su oferta. «Se hace sobre todo en las que carreras que tienen menor demanda para que nadie se quede fuera», explicó. Por este motivo, titulaciones como Estudios Árabes e Islámicos, Filología Hispánica ó Geología son susceptibles de modificación. Por el contrario, las más demandadas como son Medicina o Enfermería no presentan esta opción.

Para todos los que no consigan este año su objetivo, Ceferino Ruiz recomendó que lo mejor es entrar en otra carrera de la misma rama, de la cual puedan cambiarse al año siguiente. Además esta alternativa tiene una ventaja: «Al efectuarse el traslado, los alumnos, podrán convalidar hasta 60 créditos de las asignaturas comunes, de forma que

📺 Vídeo en: www.ideal.es

Pasar un año en la UGR por 720 euros

Los alumnos que repiten matrícula en alguna asignatura son 'penalizados' y el crédito pasa de costar 12,20 euros a 18,30

ANDREA G. PARRA

GRANADA. El precio de la matrícula universitaria: un gasto más para la maltrecha economía familiar en el mes de septiembre. El coste se incrementa poco a poco y el desembolso deja tiritando algunos bolsillos. Hay quienes deben romper la hucha familiar. Un dato, en el curso 2006/2007 el importe medio de las carreras de letras se situaba en 495 euros y 686 en el caso de las experimentales. En el curso que comenzará en unos días –el 2011/2012– en la Universidad de Granada (UGR) una carrera en la que el estudiante se matricule de sesenta créditos –la media en primero– el importe es de algo más de 720 euros. Cuantía a la que hay que sumar las tasas administrativas, unos 89 euros.

Esta es la teoría. La práctica supone un mayor desembolso a las cientos de familias que tienen hijos que en unos días comiencen las clases en la Universidad granadina. Los universitarios que hayan suspendido y se hayan matriculado en asignaturas por segunda vez aumentarán su desembolso de 12,20 euros por cada crédito académico a 14,10. En tercera o sucesivas matrículas, por cada crédito se deben abonar 18,30 euros.

Suspender en la Universidad también está 'penalizado' económicamente. En estos casos, los alumnos que tengan materias de varios cursos y con matrícula en diferentes años académicos pue-

den superar los mil euros. Incluso, en algún caso aproximarse a los dos mil euros. En el curso 2006/2007 el precio del crédito era de 10,5 euros, en primera matrícula. Ese año subió un 3,9% con respecto al año académico 2005/2006.

Para los universitarios que estén cursando titulaciones con planes de estudio estructurados según el sistema tradicional –ponen como referencia Arquitectura Técnica– por curso completo el precio en primera matrícula es de 772,40 euros; en segunda, 888,30 euros; y en tercera o sucesivas matrículas, 1.158,60 euros. Son datos recogidos en la resolución del Rectorado de la Universidad granadina – fechado el 29 de julio de 2011– en la que se establecen los precios públicos a satisfacer por la prestación de servicios académicos y administrativos universitarios.

El Consejo de la Junta también había aprobado tres días antes, el día 26 concretamente, los precios públicos y tasas por la prestación de servicios académicos y admi-

EN BREVE

► **Pasado.** En el curso 2006/2007 el precio medio de las carreras de letras se situaba en 495 euros y 686 en las experimentales. El precio del crédito era aquel curso de 10,5 euros. Creció un 3,9% en relación al curso anterior.

► **Presente.** En el año académico 2011/2012 el precio del crédito es de 12,20 euros en primera matrícula. El coste de una matrícula de sesenta créditos es de 720 euros. En segunda matrícula el precio del crédito es 14,10.

nistrativos en las universidades públicas andaluzas en su conjunto. «De acuerdo con las propuestas formuladas por los respectivos Consejos Sociales de los centros, el precio del crédito en primera matrícula se estableció en 12,20 euros para los estudios de Grado y 28,60 para los de máster y doctorado», recogía el comunicado.

En los estudios de máster y de doctorado repetir matrículas también sale más caro. En segunda se sitúa el precio por crédito en 32,90 euros y en tercera, 42,90 euros. La tutela académica por la elaboración de tesis doctoral: 58,1 euros.

La más cara

La matrícula de mayor valor es la que debe aportarse en los planes de estudios homologados de acuerdo con la directriz general, en los doctorados en el tercer ciclo es de 76,10 millones de euros. En primera es de 50,70 euros.

Las matrículas universitarias en primera, segunda o sucesivas convocatorias se aproximan cada vez más a los mil euros. Las familias cuyos hijos no sean becarios del Ministerio tendrán que hacer el primer desembolso en estos días y si lo han fraccionado en dos pagos ahora el primero y el siguiente en diciembre. Es el gasto 'básico', el del pistoletazo de salida. A estas cantidades hay que sumar libros, fotocopias y/o alquiler del piso –septiembre incluido en muchos casos– si la familia vive en Huéscar, Puebla de Don Fadrique o Trevélez –por poner algún ejemplo– y su hijo debe trasladarse a la capital. Las clases oficialmente comienzan el día 26.

En relación a la carga económica que aguantan los universitarios y las 'penalizaciones' a los que sus-



Automatización a través de la web de la UGR. :: ALFREDO AGUILAR

penden –la UGR, por ejemplo, ha elaborado una nueva normativa de permanencia y si no se aprovecha, se echa al alumno– los gestores universitarios recuerdan que el gasto –por parte de la Administración– por alumno es «muy superior a lo que ellos pagan» por sus

matrículas universitarias en los centros públicos.

El coste medio para un universitario que venga de fuera de la Granada durante el curso por su estancia en la capital granadina está estimado sobre los cinco mil euros anuales.

El equipo de gobierno de 'segunda línea' no se renueva en la página web

A. G. P.

GRANADA. El día 30 de mayo se celebraron las elecciones a rector en la Universidad de Granada (UGR). El día cuatro de julio tomó posesión como rector el catedrático Francisco González Lodeiro, que había sido reelegido. El día ocho se

dieron a conocer los nombres de los nuevos vicerrectores. Bueno, se confirmaba en su puesto a la mayoría de profesores.

Unos días después se dieron algunos nombres sobre los docentes que ocupan los sillones de 'segunda línea', pero faltaban. Tras la vuel-

ta de las vacaciones se ha conocido y 'colgado' en la red de redes el nombre del nuevo vicesecretario, por ejemplo. Es el profesor de Derecho Administrativo, Francisco Luis López Bustos. Este cargo lo había ocupado durante el primer mandato Rosa María García Pérez, que aho-

ra es vicerrectora de Estudiantes. López Bustos es el 'segundo' de un departamento que está capitaneado por la profesora Rossana González.

En el resto de departamentos no está, sin embargo, actualizada la información. Una nota informativa advierte: «Importante: el siguiente listado de vicerrectorados, así como la información particular de cada uno de ellos, se encuentra en proceso de actualización tras la toma de posesión de los cargos del nuevo equipo de gobierno de la Uni-

versidad de Granada. Rogamos disculpen las molestias».

El nombre de los vicerrectores sí está actualizado, pero el de los segundos no. En el caso del Rectorado aparece María José Gálvez como secretaria de coordinación universitaria, pero ella no está en el equipo. Cesó al igual que los vicerrectores a principios de julio –en realidad fue un día después por unos contratiempos–. Otros nombres de profesores confirmados sí aparecen bien: Esteban Álvarez-Manzaneda, Ceferino Ruiz o José Luis Verdegay.

Centros de Formación y Atención Social

AVERROES

ABIERTO PLAZO DE MATRÍCULA

CICLO FORMATIVO DE FORMACIÓN PROFESIONAL

GRADO SUPERIOR EDUCACIÓN INFANTIL

C./ Pintor Manuel Maldonado 14, bajo. 18007 Granada. Telf. 958 137 600

centroaverroes@infonegocio.com

www.centroaverroes.es

cefoq



Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. José Luis Orozco Pardo

(PROFESOR DE HISTORIA DEL ARTE DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

Que falleció el pasado día 12 de septiembre de 2011, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, don Juan Alfonso García; su esposa, doña Carmen de Páramo Argüelles; sus hijas, Carmen y Estela Orozco de Páramo; hermanos, Ana, Emilio, Miguel (fallecido), María del Mar, Juan José, Manuel, Juan de la Cruz, Victoria, María del Carmen y Guillermo Orozco Pardo; hermanos políticos, familia política, sobrinos, primos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las NUEVE de la mañana, desde la sala de velatorios n.º 5 del cementerio de San José de Granada, hasta la capilla del mismo recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Granada, 14 de septiembre de 2011



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Manuel Ogaya Alcalde

Que falleció en el día de ayer, a los 56 años de edad

R. I. P.

Su esposa, M.^a Angustias Rubio Pizt; sus hijos, Marina y Manuel Ogaya Rubio; madre política, Aurelia Pizt; hermanos políticos, Aurelia, Eugenia, Puri, Rosa María, M.^a Teresa y Santiago; sobrinos, primos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las TRES de la tarde, desde la sala n.º 1 de los velatorios del cementerio de San José de Granada, por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Granada, 14 de septiembre de 2011



IN MEMORIAM

D. José Luis Orozco Pardo

(PROFESOR TITULAR DEL DEPARTAMENTO DE HISTORIA DEL ARTE DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

Que falleció el pasado lunes, 12 de septiembre de 2011

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA,
EL CONSEJO DE GOBIERNO Y LA COMUNIDAD
UNIVERSITARIA GRANADINA

SE UNEN al dolor de familiares, compañeros y amigos por su pérdida.

El sepelio se celebrará hoy miércoles, 14 de septiembre, a las NUEVE de la mañana, en el tanatorio municipal de San José.

Granada, 14 de septiembre de 2011



Sr. D. José Luis Orozco Pardo

(PROFESOR TITULAR DEL DEPARTAMENTO DE HISTORIA DEL ARTE DE LA FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

Que falleció el día 12 de septiembre 2011

EL DECANO, EQUIPO DE GOBIERNO, JUNTA DE FACULTAD, PROFESORADO,
PERSONAL DE ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS Y ALUMNADO DE LA FACULTAD DE
FILOSOFÍA Y LETRAS

ACOMPañAN a la familia en su dolor y le expresan su más sentido pésame.

Granada, 14 de septiembre 2011



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Doña María López Ladrón de Guevara

Que falleció en el día de ayer, a los 73 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual; su desconsolado esposo, don Antonio Vílchez López; sus hijos, Mari Carmen y Miguel Ángel Vílchez López; hijos políticos, Juan Domínguez y Beatriz Gambín; hermanos, Conchita, Kika, Antonio y Manolo López Ladrón de Guevara y Koki; hermanos políticos, Manuel Martín, Conchi Cortés y Montse Carvajal; sus nietos, Gloria y Pablo; sobrinos, primos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las TRES Y MEDIA de la tarde, desde la sala n.º 6 del cementerio de San José, hasta la capilla de dicho recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Granada, 14 de septiembre de 2011



IN MEMORIAM

José Luis Orozco Pardo

(PROFESOR TITULAR DEL DEPARTAMENTO DE HISTORIA DEL ARTE DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

Que falleció el día 12 de septiembre de 2011

EL DEPARTAMENTO DE HISTORIA DEL ARTE (PROFESORADO, ALUMNADO Y
PERSONAL DE ADMINISTRACIÓN)

EXPRESAN su profundo dolor por esta pérdida y se unen al sentimiento de su familia.

Granada, 14 de septiembre de 2011



Rogad a Dios en caridad por el alma de

«Yo soy la resurrección y la vida, el que cree en Mí aunque haya muerto vivirá»
Cita: J.M. 11,25

Doña Sagrario Guzmán Galindo

(MIEMBRO DEL I.S. 'ALIANZA EN JESÚS POR MARÍA')

Que falleció en el día de ayer, a los 76 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual; sobrinos, primos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las CINCO de la tarde, desde la sala n.º 3 del cementerio de San José, de Granada, hasta la capilla del mismo recinto, en donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Granada, 14 de septiembre de 2011

HOY MIÉRCOLES

Exaltación de la Santa Cruz. Santos: Crescencio, Cornelio, Cereál, Salustiana, Rósula, Víctor, Pedro. Han transcurrido 257 días de 2011 y faltan 108 para que termine el año.

AGENDA

RECITAL

'La poesía y la luna'
Callejón Niños del Rollo, 8
A las 21.00 horas, en el Carmen de la Fundación Rodríguez Acosta, cuarta edición del recital de poemas 'La poesía y la luna'. Entrada libre.

MÚSICA

II Concierto de Otoño
Plaza del Cristo de las Azucena
A las 19.30 horas, II Concierto de Otoño a cargo del Cuarteto Madrigal, que interpretará piezas de Bennet y Serrat, entre otros, en el Carmen del Aljibe del Rey, sede de la Fundación AguaGranada. Entrada libre hasta completar el aforo.

'La Tertulia: memoria vocal. 1980-2011'
C/ Pintor López Mezquita
A las 21.00 horas, en La Tertulia, presentación del disco 'La Tertulia: memoria vocal. 1980-2011', 18 canciones que trazan un recorrido por la historia de la música en directo en La Tertulia desde que se abrió en 1980 hasta el día de hoy.

Kurtulus Flamenco
Carrera del Darro
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, flamenco en directo con El Charras (cante), Juan Manuel Fernández (guitarra), El Puche (percusión) y María Ureña (baile). La entrada es de seis euros.

EXPOSICIONES

Obras de Juan Roex
C/ Venezuela, 49
Exposición permanente de pintura del artista Juan Roex. De lunes a domingo, de 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas.

'Lorca viajero'
Huerta de San Vicente
El Museo Casa Natal de García Lorca de la Huerta de San Vicente acoge, hasta el próximo mes de enero de 2012, 'Lorca viajero'. El horario de visita es de martes a domingo, de 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 18.00 horas.

'Trazos del sur'
Gran Vía, 36
Espacio Arte acoge, hasta el 15 de septiembre, una exposición que reúne obras de seis jóvenes pintores granadinos. De lunes a viernes, de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.

'Recortes de un instante'
Cuesta del Chapiz, 9
El Carmen de la Victoria acoge, hasta el 18 de septiembre, la última exposición de Carmen Guerrero Cerezo. De 19.00 a 21.00 horas.

'La fuerza del color'
Hospital Real
El Crucero del Hospital Real acoge, hasta el 20 de septiembre, la exposición de pintura 'La fuerza del color' (Estética fauve en la obra de María Josefa Díaz). De lunes a viernes, de

'Braojos'

C/ Santa Bárbara, 12.
Entrada libre

Las bodegas Las 3 MMM acoge, hasta el 30 de septiembre, la última exposición pictórica del artista granadino 'Braojos'. La muestra se puede visitar de martes a domingo.



11.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas.

'Doblas Nazaríes del Sultán Yusuf I'
Palacio de Carlos V
El Museo de la Alhambra acoge, hasta el 31 de diciembre, la exposición 'Doblas Nazaríes del Sultán Yusuf I', donde se recoge las monedas de oro que han sido adquiridas recientemente por el Patronato de la Alhambra y Generalife y datan de la época del sultán Yusuf I (1333-1354). De martes a domingos, de 8.30 a 14.30 horas.

Obras de Diana Morillas
C/ Señor de la Expiración, 31
El Ambienza Café Bar de Lanjarón acoge, hasta el 12 de octubre, una exposición de óleos, acrílicos... de la artista alpujarreña Diana Morillas. Horario comercial.

80 años de historia del Granada CF
Acera del Casino, 7.
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el 30 de septiembre, la exposición '80 aniversario del Granada CF'.

Muestra sobre el Camino de Santiago
C/ Frailes
La sala de arte del Colegio de Gestores Administrativos acoge hasta el día 15 de este mes una interesante muestra sobre el Camino de Santiago, ruta mozárabe que parte desde Granada hasta la capital de Galicia, que se compone de pintura, escultura y fotografía. Obras todas ellas premiadas en varias ediciones (años 2007 a 2010) en el concurso Penta Finium Jacobeo, de ámbito internacional que también está abierto a música, literatura e investigación y que lo convoca la Federación Española de Asociaciones de Amigos del Camino de Santiago. La muestra, que está recorriendo numerosos pun-

tos de Andalucía, puede verse todos los días, de lunes a viernes, en horario de mañana desde las nueve hasta las tres de la tarde.

Óleos de Pepa Cortés
Pinos Puente
La sala de exposiciones Pintor Barba de Pinos Puente acoge, hasta el 23 de septiembre, los últimos óleos de la pintora Pepa Cortés. De 10.00 a 14.00 y de 17.00 a 22.00 horas.

Obras de Diana Morillas
Montefrío
El hotel Enrea de Montefrío acoge, hasta el próximo 15 de septiembre, una amplia colección de obras de la artista Diana Morillas. Horario comercial.

'Sancta Fides a.v.c.'
Santa Fe
La sala B del Centro Damián Bayón del Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el mes de diciembre de 2011, la exposición 'Sancta Fides a.v.c.', una muestra de carácter histórico donde se reúnen obras del patrimonio artístico del Ayuntamiento de Santa Fe, la Parroquia de la Encarnación o la Real Chancillería de Granada, entre otras instituciones provinciales. Desde un punto de vista documental, muestra los comienzos de la formación de la ciudad dentro del sistema de gobierno de los Reyes Católicos. El horario de visita de esta muestra es de martes a domingo, de 17.00 a 21.00 horas. La entrada es libre.

Exposiciones de M. C. Escher. Universos infinitos
Hasta 2012
Los universos infinitos diseñados por M.C. Escher se materializan en esta exposición que se desarrolla de forma simultánea en el Parque de las Ciencias y la Alhambra. La muestra nos adentra en el mundo interior y la vida del artista holandés a través de un diseño vanguardista que combina arte y ciencia.

Envíe sus comunicados con la referencia IDEALagenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASE-
GRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeyna@ideal.es
agenda@ideal.es

La percepción, la geometría y otros aspectos científicos presentes en el trabajo de Escher dibujan también el montaje expositivo, convirtiendo al visitante en una parte más del escenario artístico. Hasta el próximo 8 de enero de 2012.

Certamen de Pintura Rápida de Fundación Caja Rural
Acera del Casino
La sala Zaida acoge, hasta el 1 de octubre, una selección de 21 obras de pintores participantes en la cuarta edición del Certamen de Pintura Rápida de Fundación Caja Rural. 21 artistas, multitud de estilos y rincones de Granada han quedado inmortalizados en las obras de estos pintores, que podrán contemplarse todos los días, excepto los domingos, de 18.30 a 21.30 horas.

Obras de José Guerrero
C/ Oficios
La colección del Centro José Guerrero, que es la más importante de cuantas guardan el legado del pintor expresionista granadino, permanece abierta al público en las instalaciones de la calle Oficios hasta el próximo 9 de octubre. La selección de piezas pretende acompañar en cada sala el resultado del trabajo del artista con materiales variados que dan testimonio de su carrera, sus ensayos en el taller y, en definitiva, su vida.

'Leones, la restauración de un símbolo'
Palacio de Carlos V
La cripta del Palacio de Carlos V acoge, hasta el próximo 31 de octubre, la exposición 'Leones, la restauración de un símbolo', una oportunidad de contemplar estas esculturas únicas del arte nazarí junto a recreaciones virtuales, con cinco temáticas didácticas diferentes: Leones de agua; registro gráfico de la transformación de una fuente (1668-1976); El león restaurado; Desmontaje y traslado de los leones; Proceso de restauración y Poema de la Fuente de los Leones.

'Bosques del mundo'
Alhambra
El paseo central del Bosque de la Alhambra acoge, hasta el próximo 15 de octubre, 'Bosques del mundo', una exposición fotográfica al aire libre formada por una selección de impactantes fotografías de bosques de todo el planeta, obra de prestigiosos fotógrafos tanto nacionales como internacionales.

'Españeciendo'
Gran Capitán
La sala de exposiciones de Gran Capitán acoge, hasta el 9 de octubre', la exposición 'Españeciendo', de la Fundación Juan Méjica.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino de Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Recogidas, 48. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Plaza de Gracia, 8. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n. Verdiales, 4. Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1.
Servicio nocturnos 22:00 h-09:30 h: Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Plaza del Ayuntamiento.

BAZA. Permanente 24 h. Puerta de Lorca, 6.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Gloria, 1.

MOTRIL 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (transversal calle Ancha, junto Instituto Julio Rodríguez). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: Juan de Dios Fernández Molina, 4.

Salobreña. Permanente 24 h. Avda. Federico García Lorca, 18.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Plaza de la Constitución, 14.

Servicio nocturno 22.00 h-08.00 h: Garzón Pérez, 8.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

OGJARES. Permanente 24h. Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS	
Emergencias	112
Servicio Andaluz de Salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitalares	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

SEGURIDAD	
Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202

AVERÍAS	
Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES	
Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 020 000
Clínica La Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Universitario Virgen de las Nieves	958 241 100
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611

SERVICIOS CIUDADANOS	
Ayuntamiento de Granada	
Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382
Junta de Andalucía	
Atención al Ciudadano	900 509 292
Mujer	
Centro de la Mujer	958 259 351
Policía. Atención Mujer	958 261 600

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 12 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (Extranjero). Información: 902 441 221.

Catedral
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222939.

Parque de las Ciencias
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4,50 euros.

Museo CajaGranada Memoria de Andalucía
Dirección: Avenida de la Ciencia, 2.
Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida 1, 3,50 euros (clientes CajaGRANADA, estudiantes menores de 25 años y personas con discapacidad); Reducida 2, grupos de 10 personas o más, cita previa y mayores de 65 años. Entrada Gratuita a periodistas con acreditación FAPE, docentes y menores de 8 años. Entrada incluida en el bono turístico. Otras áreas del Centro Cultural CajaGRANADA, acceso libre: Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958222257.

Abadía del Sacromonte
Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

Monasterio de la Cartuja
Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Casa Museo Manuel de Falla
Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

Carmen de los Mártires
Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis.

Arqueológico Provincial
Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: sólo visitas en grupo concertadas.

Huerta de San Vicente
Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

Monasterio Museo de la Concepción
Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958 225368 / 606002058.

Corral del Carbón
Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

PLATO DEL DÍA

Alpujarreño de diseño



Una versión de vanguardia de un plato muy tradicional

Ingredientes:

Huevos frescos

Patatas

Chorizo o longaniza fresca

Aceite de oliva virgen extra

Sal

Elaboración:

Pelamos y cortamos las patatas en rodajas y las hacemos fritas- cocidas, a fuego lento, dando la vuelta de vez en cuando. Mientras escalfamos los huevos y freímos el chorizo cortado en pequeñas rodajas. Listos los huevos, trituramos con el tenedor las patatas y ponemos un poco en la base del vaso ancho. Ponemos el huevo con cuidado y los trocitos de chorizo. Para comer mezclamos todo.

Regado con

Rosado de Savoie

En España lo habitual es encontrar dentro de los vinos rosados de uva garnacha, muy pionera en la zona de Navarra. Ampliándose la gama de uvas a la tempranillo, merlot, cabernet sauvignon, shiraz, etc. Pero quizás, las que se encuentran menos son los rosados de uvas gamay. Muy propia de Francia y Suiza.



POR PABLO AMATE

